



UNITED NATIONS
DEPARTMENT OF ECONOMIC AND SOCIAL AFFAIRS
STATISTICS DIVISION

**Regional Workshop for African countries on
Compilation of Basic Economic Statistics jointly organized by
United Nations Statistics Division (UNSD) and
African Centre for Statistics at Economic Commission for Africa (ACS)
16-19 October 2007, Addis-Ababa, Ethiopia**

**Opening statement by Paul Cheung
Director of the United Nations Statistics Division**

Colleagues,

I am pleased to welcome you to the regional workshop on compilation of basic economic statistics which is jointly organized by the United Nations Statistics Division (UNSD) and African Centre for Statistics (ACS) at Economic Commission for Africa. The workshop is seen by us as a key event in developing a multi-year programme to assist the statistical offices of African countries to enhance the knowledge and use of good practices in this area of statistics. We do it as a part of our efforts to implement the ECOSOC resolution 2006/6 on statistical capacity building which calls on UNSD and regional commissions to provide additional support to developing countries.

Compilation of good quality basic economic statistics is fundamental to the ability of national statistical offices to meet the data needs of policy-makers, business community and to compile sound national accounts. In many countries, including African countries, basic economic statistics are not complete or are of poor quality. In this connection, UNSD has decided to refocus in coming years its work programme and put significantly more attention to basic economic statistics. Additional steps will be undertaken in such areas as economic census and surveys, use of administrative data and statistical business registers with the purpose of identifying and promoting good practices.

In view of their special circumstances and needs, African countries are given priority in our refocused work programme. Together with the African Centre for Statistics, UNSD is committed to provide assistance to national statistical offices of African countries based on principle of a strong national ownership. The strategic goal of this assistance is to significantly enhance the capacity of African countries in this area by the end of this decade. In order to make the assistance programme effective, UNSD has started a review and assessment of data compilation practices of African countries on a wide range of topics including policy relevance, adequacy of statistical frameworks in the light of internationally agreed standards and efficiency of data collection programmes. This assessment will provide the necessary input for the identification and prioritization of issues and formulation of an action plan.

To ensure active country involvement, UNSD will be conducting a series of workshops. The first workshop already took place in Pretoria, South Africa on 23-26 July 2007. It was organized in cooperation with Statistics South Africa and I am thankful to our colleagues at Stat SA for their hospitality and constructive involvement. The Pretoria workshop was intended as an initial exchange of views of a rather limited number of countries and, as such, was judged by its participants as a useful and successful undertaking. The current, second meeting will build on the findings and conclusions of the first meeting. The main purpose is to identify a list of key issues which need to be addressed, advise UNSD and UNECA on priorities and to formulate an initial set of recommendations regarding further actions.

In the context of this assistance programme, UNSD will cooperate closely with African Centre for Statistics in order to create as much synergy as possible and to use our resources in the most efficient way. There is a clear need to review ongoing activities of regional and international organizations and institutions in order to make them more coherent and complementary. UNSD is aware of this need and will initiate in near future a series of consultations with its partners in this respect.

UNSD is committed not only to a conduct of general coordination activities. We plan to produce concrete outputs including a technical report on status of basic economic statistics in African countries and containing description of good practices which are applicable under different country circumstances and resource availability. In order to deliver assistance (e.g., to train trainers) and to monitor implementation of the action plan UNSD is committed to run annual meetings of the workshop in 2008-2010.

It is my firm belief that with concentration and perseverance we, collectively, can make a difference. Please accept my sincere wish of successful and rewording meeting as well as pleasant stay in Addis Ababa.

[Traduction non officielle de l'allocution d'ouverture de M. Paul Cheung, Directeur de la Division de Statistique des Nations unies.]

Chers Collègues,

Il me fait un grand plaisir de vous souhaiter la bienvenue à cet atelier régional sur la compilation des statistiques économiques de base qui est organisé conjointement par la Division de Statistique des Nations unies (DSNU) et du Centre Africain des Statistiques (CAS) de la Commission Économique pour l'Afrique. Cet atelier représente pour nous un événement clé dans le développement d'un programme multi-annuel d'assistance aux offices de statistique des pays africains pour renforcer les connaissances et l'utilisation de bonnes pratiques dans ce domaine des statistiques. Nous le faisons comme une partie de nos efforts pour appliquer la résolution 2006/6 du Conseil Économique et Social (ECOSOC) sur le renforcement des capacités, qui demande à la DSNU et aux commissions régionales de fournir un support additionnel aux pays en développement.

La compilation de statistiques économiques de base de bonne qualité est fondamentale pour la capacité des offices statistiques nationaux de répondre aux besoins des décideurs, de la communauté des affaires et de compiler des comptes nationaux fiables. Dans plusieurs pays, incluant les pays africains, les statistiques économiques de base sont incomplètes ou sont de faible qualité. A cet effet, la DSNU a décidé de recentrer, dans les années à venir, son programme de travail et d'accorder une attention plus significative aux statistiques économiques de base. Des étapes additionnelles seront entreprises dans des domaines tels que les recensements et enquêtes économiques, l'utilisation de données administratives et des registres d'entreprises dans le but d'identifier et de promouvoir les bonnes pratiques.

Étant donné leurs besoins et circonstances particuliers, la priorité a été accordée aux pays africains dans notre de travail recentré. Ensemble, avec le Centre Africain des Statistiques, la DSNU est engagée à fournir de l'assistance aux offices nationaux de statistique des pays africains sur la base d'un principe de forte appartenance nationale. Le but stratégique de cette assistance est de renforcer de manière significative la capacité des pays africains dans ce domaine d'ici la fin de cette décennie. Pour rendre ce programme d'assistance effectif, la DSNU a initié une revue et un contrôle des pratiques de compilation de données dans les pays africains, pour un large éventail de sujets incluant la pertinence des politiques, l'adéquation des cadres statistiques sous la lumière de standards reconnus à l'échelle internationale et l'efficacité des programmes de collecte de données. Ce contrôle fournira les intrants nécessaires à l'identification et à la prise en compte de questions prioritaires ainsi qu'à la formulation d'un plan d'action.

Pour s'assurer d'une participation effective des pays, la DSNU conduira une série d'ateliers. Le premier a déjà eu lieu à Pretoria, en Afrique du Sud du 23 au 26 juillet 2007. Il a été organisé en collaboration avec « Statistics South Africa » (Stat SA) et je remercie nos collègues de Stat SA pour leur

hospitalité et leur implication constructive. L'intention de l'atelier de Pretoria était de donner l'opportunité, pour un nombre cependant restreint de pays, d'avoir des échanges de points de vue préliminaires, et a été accueilli en tant que tel par les participants comme étant un exercice utile et réussi. Le présent second atelier s'appuiera sur l'expérience acquise et les conclusions du premier atelier. Le but principal est d'identifier une liste de préoccupations clés qui méritent l'attention, d'aviser la DSNU et la CENUA sur les priorités et de formuler un ensemble initial de recommandations par rapport aux actions futures.

Dans le contexte de programme d'assistance, la DSNU collaborera étroitement avec le Centre Africain des Statistiques afin de créer le plus de synergie possible et d'utiliser nos ressources de manière efficiente. Il ya un besoin clair de réviser les activités en chantier des organisations et institutions régionales et internationales afin de les rendre plus cohérentes et complémentaires. La DSNU est consciente de ce besoin et elle initiera à cet effet, dans un futur proche, une série de consultations avec ses partenaires.

L'engagement de DSNU ne se limite pas seulement à la conduite d'activités de coordination générale. Nous envisageons de produire des résultats concrets incluant un rapport technique sur le statut des statistiques économiques de base dans les pays africains qui contient la description des bonnes pratiques applicables sous diverses circonstances de pays et de disponibilité des ressources. Pour fournir de l'assistance (e.g. former des formateurs) et surveiller l'application du plan d'action, la DSNU s'est engagée à organiser des rencontre annuelles sur l'atelier pour les années 2008-2010.

Je crois fermement qu'avec la concentration et la persévérance, nous pourrons ensemble faire la différence. Je vous prie d'accepter mes vœux sincères pour une rencontre utile et couronnée de succès ainsi qu'un plaisant séjour à Addis Abeba.